

L'ÉCHO

du Collège de Lévis

Février 2022, Édition spéciale – version électronique

29^e TOURNOI DE GOLF

Le 16 juin 2022 à Lévis



Cher(e)s membres de la communauté du Collège, Cher(e)s ami(e)s,



C'est avec enthousiasme – et non sans un brin de nostalgie – que je vous convie au 29^e tournoi de golf de la Fondation Collège de Lévis.

À titre de président d'honneur de l'édition 2022 du tournoi de golf de la Fondation, je suis très honoré et il me fait plaisir de contribuer à soutenir une institution qui a marqué le parcours de tous ceux et celles qui ont eu la chance d'y grandir.

En tant que promoteur immobilier qui développe des milieux de vie, je dois dire que peu de modèles de « milieu de vie » sont aussi réussis que celui du Collège de Lévis : de l'enseignement reçu en passant par l'accessibilité aux loisirs entre les cours (du moins à mon époque...) et la richesse de son histoire avec ses bâtiments patrimoniaux, on ne peut oublier l'apprentissage réalisé dans cet environnement favorisant une grande collégialité entre tous les élèves.

Je me joins à toute l'équipe de la Fondation et François Bilodeau, qui, pour la petite histoire, a fréquenté le Collège à la même époque que moi, il y a de cela quelques décennies déjà... pour vous inviter à participer en grand nombre pour que cette édition soit aussi mémorable que nos souvenirs du Collège et permettre à la Fondation de continuer à « faire la différence » dans le quotidien de tous les étudiants.

Avec toute ma camaraderie,

Stephen Boutin (Ancien 1978-1983)
Président et promoteur du Groupe CSB



LE TOURNOI EN BREF

- 28 tournois de 1993 à aujourd'hui tenus à Lévis
- 2 Amicales à Montréal en 2014 et 2015
- Plus de 935 000\$ recueillis à ce jour (profits nets) et versés dans le Fonds dédié au développement sportif et dans le programme d'aide financière de la Fondation
- 5 308 golfeuses et golfeurs ont joué leur partie à Lévis

LE ROI LION

Une comédie musicale à grand déploiement



Le Roi Lion est très certainement la comédie musicale la plus connue de New York. Inspirée du film, cette histoire vous fera vivre des moments uniques au cœur de la savane africaine. Les décors imposants, les costumes variés, les masques grandioses vous offriront une expérience inoubliable. Les marionnettes d'animaux de grandeur nature prendront vie sur les chansons déjà connues d'Elton John, *Le cercle de la vie*, *Hakuna Matata* ou encore *L'amour brille sous les étoiles*. La distribution est composée uniquement d'élèves de 1^{re} à 5^e secondaire. Tous travaillent fort pour vous offrir une version incroyable et de grande qualité à la façon Broadway.

Venez voir et écouter *Le Roi Lion*, un spectacle à grand déploiement!

NOUVELLES DATES

19, 20 et 21 mai 2022 dès 19h30

Billets en vente au CEP Alphonse-Levasseur
dès maintenant. Téléphone : 418 833-1249
Billetterie : poste 102 ; Information : poste 139

Direction artistique et mise en scène : Alexandre De Grandpré
Direction musicale : Michel Aubert
Chorégraphies : Martine Grenier

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE L'AAACL

L'AGA de l'Association des Anciens et Anciennes
aura lieu le lundi 9 mai 2022 à 18 h 45.

Suivez toutes les nouvelles de l'AAACL sur
facebook.com/aaacollegedelevis.



Le Collège apporte un vent de fraîcheur à son programme Défi-Passions, assez unique dans la région. Dès cette année, le volet Ambassadeurs, représente la valeur ajoutée au programme. Il met encore plus l'accent sur les notions très actuelles de leadership, d'innovation, de communication, d'initiation aux changements et à l'entrepreneuriat. Qu'un jeune soit adepte d'art, de science ou de sport, le Collège réitère ainsi sa volonté de toujours bien encadrer ses élèves et de les stimuler afin qu'ils puissent développer des attitudes gagnantes pendant leur secondaire. La direction du Collège désirait bonifier son programme qui avait été développé au tournant des années 2000. Le directeur général David Lehoux avait d'ailleurs travaillé à la mise sur pied du programme Défi-Passions et il se dit très heureux de constater qu'il est toujours très

en demande une vingtaine d'années plus tard. Un comité *ad hoc* a été formé avec à sa tête M^{me} Caroline Sirois, directrice des services éducatifs. Elle coordonnera les activités du volet Ambassadeurs qui vise la formation de jeunes citoyens audacieux, équilibrés et capables de se démarquer pour mieux se propulser vers l'avenir. Appuyée d'une équipe d'enseignants dynamiques et engagés, M^{me} Sirois a tenu à souligner l'apport de la firme Edgenda, une entreprise spécialisée dans le développement de l'être humain, de la créativité et du leadership. En février lors du lancement officiel, les élèves du 1^{er} cycle ont participé à un atelier novateur portant sur la connaissance de soi et l'intelligence émotionnelle. Divers thèmes seront développés annuellement, tels *L'ADN du Leader*, *Le Leader bâtisseur*, *L'audace du Leader*, *De Leader à Ambassadeurs*. « Non seulement nos élèves participeront à des ateliers d'exploration qui les amèneront à devenir de véritables agents de changement, mais ces activités renforceront leur motivation à réussir dans des domaines qui les passionnent », informe M^{me} Sirois. « Combinée aux nombreuses autres activités offertes au Collège et à la qualité des enseignements offerts, cette grande nouveauté aidera chaque élève à atteindre sa plus haute réalisation, telle est notre mission. Nous voulons que nos élèves soient heureux dans leur milieu, engagés dans leurs activités d'école et appliqués à bien réussir leurs études », ajoute David Lehoux. L'avenir s'annonce prometteur pour ces jeunes.

GRANDE NOUVELLE | L'ÉQUIPE JUVÉNILE PROMUE EN DIVISION 1

À son 3^e essai, l'équipe des Commandeurs football du Collège de Lévis a accueilli la nouvelle comme un touché gagnant! En décembre dernier, l'équipe juvénile, qui évoluait lors des dernières saisons dans la division 2 de la ligue provinciale de football, a appris que le Réseau du sport étudiant du Québec (RSEQ) a accepté sa candidature pour évoluer en division 1 dès l'automne 2022.

« Nous sommes très heureux de cette montée en division 1. C'était la troisième fois que nous déposons notre candidature au cours des dernières années. Ça faisait partie du plan de développement de notre concentration football et on attend ça depuis 10 ans. C'est une belle fierté pour notre institution puisque nous serons la seule équipe de la région Chaudière-Appalaches à évoluer en division 1, la meilleure ligue de football juvénile au Québec et l'un des meilleurs circuits de ce calibre au pays », s'est réjoui Louis Simard, directeur des sports, lors d'une entrevue avec Érick Deschênes du *Journal de Lévis*.



Le RSEQ a été séduit par la candidature des Commandeurs pour plusieurs raisons, dont la dernière saison 2021 presque parfaite des Commandeurs, la qualité de l'encadrement offert par le Collège, la concentration football intégrée dans les programmes scolaires et le taux de placement des élèves dans les programmes collégiaux. Les joueurs et leurs entraîneurs ont très hâte de relever ce nouveau défi! Les Ancien(ne)s seront invités à venir les encourager dès l'automne 2022!

L'ABBÉ BRUNO VERRET, UN ENGAGEMENT SOCIAL REMARQUABLE



de l'équipe intercollégiale. Mais le ministère paroissial l'attire particulièrement et c'est là que tous ses talents vont se déployer.

L'abbé Verret nous a quittés le 20 octobre 2021, laissant derrière lui un cheminement remarquable. Le jeune étudiant originaire de Loretteville arrive au Collège en 1944 pour ses études classiques. Après son ordination en 1956, il revient au Collège comme maître de salle et professeur pour un court séjour. Son goût pour le sport est manifeste, notamment au hockey, ce qui le mène comme instructeur

Vicaire puis curé dans plusieurs paroisses, notamment à Limoilou et Saint-Étienne de Lauzon où il laissera son nom au Centre Bruno-Verret. Son engagement et sa vie entière voués aux jeunes et démunis tracent une ligne de fond de son ministère. La Maison de Job et la Bouchée généreuse font partie de son palmarès. Ce n'est pas surprenant de le voir recevoir quelques décorations : la Médaille de l'Assemblée nationale puis le Prix Fernand-Dumont pour sa contribution à la société québécoise. L'abbé Verret a été toute sa vie le prêtre dans la rue, les arénas, les patros, les organismes communautaires et centres de désintoxication. Sa carrière se résume ainsi : un homme de cœur, d'espoir et de générosité sans limites.

ON SE PRÉPARE POUR LA PHASE 2



Par cette édition de *L'Écho*, nous vous faisons connaître la plaque inaugurale de la Phase 2 qui sera apposée sur la première stèle devant le premier Collège. Un texte écrit par l'abbé Pierre Bélanger, secrétaire de l'AAACL. Il ne reste que quelques noms à placer pour compléter la première phase, et déjà, quelques dons ont été faits pour voir les premières plaques s'ajouter à la Phase 2.



SITE DU PREMIER COLLÈGE EN 1853

Dans ce premier édifice a commencé au 19^e siècle la belle aventure en éducation conçue par son fondateur Monseigneur Joseph-David Déziel. Ce grand bâtisseur et visionnaire de l'époque a bien mûri son projet répondant aux besoins de son milieu francophone et qui a évolué par étapes. D'abord un collège avec une vocation à caractères commercial, industriel et agricole animé dès les débuts par les Frères des Écoles chrétiennes, puis une seconde de 1860 à 1874, soutenue par les prêtres du Séminaire de Québec. Ce bâtiment a accueilli au départ cent cinq élèves le 15 septembre 1853 et au fil des premières décennies, quelques futurs grands noms de la société ont fréquenté ce lieu historique pour leurs études, tels Louis-Honoré Fréchette, poète et écrivain, Pierre-Georges Roy, historien, Paul-Eugène Roy, futur archevêque de Québec, et le non moins célèbre Alphonse Desjardins, apôtre de la coopération. En 1875, le Collège de Lévis atteint dès lors une certaine maturité et devient autonome en y ajoutant le cours classique au cours commercial. Ainsi, l'œuvre majeure de Monseigneur Joseph-David Déziel pouvait dorénavant se tourner vers l'avenir prometteur que l'on connaît encore.

DES ANCIENS PASSENT À L'HISTOIRE EN ONTARIO!

LA CAISSE DESJARDINS ONTARIO

FRUIT DE PLUS DE

100 ANS

D'HISTOIRE



PIERRE-OLIVIER MAHEUX



Des professeurs du Collège de Lévis ont joué un rôle important dans la naissance du Mouvement des caisses Desjardins à Lévis. Le rôle qu'ils ont joué en Ontario est moins connu, mais tout aussi important. Voici un exemple de ce qu'on peut apprendre dans le livre *La Caisse Desjardins Ontario*. Fruit de plus de 100 ans d'histoire, publié en français et en anglais à la fin de 2020, par l'historien lévisien Pierre-Olivier Maheux de la Société historique Alphonse-Desjardins. Rappelons qu'Alphonse Desjardins (1854-1920) résidait à Ottawa six mois par année entre 1892 et 1917 et qu'il a fondé 18 caisses populaires en Ontario, en plus d'une caisse de groupe. Par la suite, ce sont deux professeurs du Collège qui avaient collaboré avec lui à faire naître la toute première caisse qui ont pris le relais. L'abbé Philibert Grondin a fondé 5 caisses dans la province, dont une à Toronto. Quant à l'abbé Joseph Hallé, devenu évêque de Hearst, il contribue à la naissance de deux caisses dans son diocèse. Par ailleurs, Alphonse Desjardins a reçu un prix posthume dans la cadre des lauréats d'excellence collective Desjardins. Ce prix fut remis en présence du président du Mouvement Desjardins, Guy Cormier, le 28 septembre dernier lors de l'assemblée générale annuelle du Conseil de la coopération de l'Ontario. Il s'agit d'une reconnaissance majeure pour cet ancien élève du Collège (1864-1870) dans la province voisine.

Claude Genest (Ancien 1978-1983)



LA FONDATION COLLÈGE DE LÉVIS EN CHIFFRES

(tiré des états financiers 2019 et 2020)

- 3,164 millions d'actifs
- 457 946 \$ remis aux élèves et au Collège en 2019 sous forme de bourses d'études et de dons pour un total de 9,2 millions depuis 1977
- 3 sources de revenus annuels : les dons divers (53%), les profits générés par nos activités (16 %) et les revenus de placement (31 %)
- 2 activités-bénéfices annuelles : l'École des saveurs à l'automne ainsi que le golf au printemps (tournoi de Lévis)
- 106 bénévoles travaillent au sein des divers comités

DES NOUVELLES D'UNE ANCIENNE



Dominique Vien (1984-1986), députée et ministre avec le Parti libéral du Québec de 2008 à 2018, a été élue le 20 septembre 2021 comme députée de Bellechasse-Les Etchemins-Lévis du Parti conservateur du Canada.

LA CAMPAGNE MAJEURE DE LA FONDATION APPEL AUX COHORTES

- Une belle invitation à laisser une marque majeure des belles années passées au Collège.
- Anciens et Anciennes, tous passionnés de qualité et de performance, votre contribution peut faire la différence.
- Le Collège et la Fondation comptent sur votre contribution selon vos moyens. Tous les dons sont importants.

Plaque reconnaissance

La Fondation et le Collège offrent la possibilité d'inscrire sur la plaque de votre cohorte le nom des élèves pour qui le don personnel, dans le cadre de la campagne actuelle, atteint un minimum de 1250 \$, soit 250 \$ par année pendant 5 ans.

Pour toutes questions, veuillez contacter François Bilodeau au 418-833-1249, poste 115 ou à fondation@collegedelevis.qc.ca.

D'autres informations seront communiquées dans *L'Écho* du printemps prochain.



**FONDATION
COLLÈGE DE LÉVIS**

ACTIVITÉS À VENIR EN 2022

INSCRIVEZ-VOUS EN LIGNE
fondationcollegedelevis.com

100^e de L'Écho 1921-2021



La 4^e et dernière partie des 100 ans de L'Écho (années 2000 à 2021) paraîtra au printemps 2022.

Merci

À vous tous milliers de lecteurs et lectrices de L'Écho du Collège de Lévis depuis 1921!

Que de souvenirs nous avons pu remuer dans votre esprit, des liens que nous avons tissés ensemble et qui font que nous pouvons célébrer ce merveilleux 100^e!

Remémorons-nous ensemble ce 100^e anniversaire en textes et en photos!

MON COLLÈGE, J'Y TIENS ET J'AIME LE REVOIR



Des souvenirs et des amitiés vont revenir à la surface. La solution est bien simple. Vous communiquez avec la Fondation. François Bilodeau vous guidera dans l'organisation de votre conventum.

D'AUTRES RETROUVAILLES QUI S'ANNONCENT BIENTÔT

Les responsables de votre cohorte communiqueront avec vous dès qu'il sera possible de revenir au Collège! Si vous changez de domicile, n'oubliez pas de nous aviser et d'en notifier L'Écho.

418 833-1249, poste 115 · fondation@collegedelevis.qc.ca
www.fondationcollegedelevis.com

P I A
Z Z E
T T A

LA GÉNÉROSA 2022

**SURVEILLEZ L'ÉCHO DU PRINTEMPS
POUR EN SAVOIR D'AVANTAGE**

En juin 2022, la journée GÉNÉROSA sera destinée à nouveau au profit de la Fondation Collège de Lévis. Les dons amassés seront versés dans les divers projets de la campagne majeure de financement visant les secteurs du développement pédagogique et technologique, de la vie étudiante, du rayonnement sportif et de l'amélioration des infrastructures.

Pour chaque pizza GÉNÉROSA vendue, 10\$ seront versés à la Fondation Collège de Lévis. Exceptionnellement, la livraison sur le territoire de la ville de Lévis sera disponible pour les commandes de dix (10) pizzas GÉNÉROSA et plus. Une belle occasion de faire un lunch d'équipe ou d'affaires, ou d'encourager la cause en famille!

INFORMATION

Fondation Collège de Lévis au 418 833-1249, p. 115

LA RÉSIDENCE DÉZIEL

21, rue Notre-Dame,
Lévis

Notre résidence accueille près de quarante résidentes et résidents autonomes et semi autonomes dans un environnement sécuritaire et chaleureux. Actuellement, quelques appartements sont disponibles.

Situé dans le Vieux-Lévis et près de l'hôpital, notre résidence entièrement rénovée offre des services de qualité par des employés attentionnés et qualifiés.

- Surveillance 24/7
- Service alimentaire de qualité
- Service de soins infirmiers
- Entretien ménager
- Service de buanderie
- Internet et câble

Nos appartements disponibles de type 2 et demi, sont composés d'une chambre, salle de bain et salon. Un ameublement de base peut être fourni si désiré. Notre résidence est certifiée par l'Agence de la santé et des services sociaux

POUR INFORMATIONS ET VISITE :
Simon Corriveau, 418-833-3798, poste 6
directeuodd@gmail.com



**FONDATION
COLLÈGE DE LÉVIS**

Faire un don *in memoriam* à la Fondation
c'est manifester son intérêt à la cause
de l'éducation, garante de l'avenir.

Une messe est célébrée annuellement à la Résidence Déziel
(voisine du Collège de Lévis) à l'intention des défunts.
Veuillez accepter nos sincères condoléances.



**FAITES UN DON DE 150 \$ ET DÈS L'AUTOMNE 2022 NOUS INSTALLERONS VOTRE PLAQUE
SUR LA PLACE DES ANCIENS ET ANCIENNES! SEULEMENT 74 PLACES RESTANTES.**

